

## ¡NUESTROS ABONADOS

Tenemos el gusto de participar a nuestros abonados que la redacción, administración e imprenta de "El Defensor de Córdoba," se han trasladado a la calle Leones número 15, donde se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

### El proyecto de represión

## DISCURSO DE NUESTRO JEFE

En la información abierta por el Senado sobre el proyecto de García Prieto informó el sábado el ex-presidente del Consejo de Ministros señor Maura.

Comenzó manifestando que no había emitido antes su opinión sobre el asunto, para evitar complicaciones al Gobierno.

Sostuvo que las penas consignadas en el proyecto, no guardan la debida proporcionalidad, lo que será motivo de que se empuje a los Jueces para buscar el medio de no aplicarlas.

Calificó de vago el artículo 3.º, declarando que en el 4.º encuentra el delito definido de dos modos y con dos penas, ya que lo consigna el 259 del Código militar.

Entregó a la Comisión una enmienda, en la que aboga por que se castiguen las propagandas de carácter disolvente y las apologías que se hagan de los delitos.

Refiriéndose al artículo 11.º del proyecto, recuerda que no cesarán las campañas emprendidas por quienes se amparen de la inmunidad parlamentaria.

A propósito, muestra el parecer de que los procesos que se instruyan, deben seguir su curso al mismo tiempo que se pide a las Cortes el suplicatorio contra los Senadores ó Diputados que incurran en delitos.

Acerca de la suspensión de pe-

riódicos, sostiene que desde el instante en que sean procesados, deberán publicarse con la censura previa del Fiscal.

Respecto a las asociaciones, opina que al ser condenadas por tercera vez, debe suprimírselas.

Sobre lo concerniente a la jurisdicción que debe entender en los delitos a que se refiere el proyecto, elogia que la solución se haya sometido a las Cortes, pues reconoce que el problema es muy complicado.

Declarase partidario de soluciones de concordia, ofreciendo su apoyo al Gobierno para conseguirlas, en la convicción de que evitarán el desgarramiento de la Patria entera.

Este discurso de nuestro jefe ha sido objeto de unánimes alabanzas.

### Impresiones

En cuanto el señor Maura terminó su discurso, senadores y diputados evacuaron la sala, y enseguida comenzaron los comentarios, reconociendo las personas imparciales que el señor Maura ha dicho cuanto le correspondía decir, en términos tales, que los civilistas creían que de su opinión participa, lo cual también creían los militaristas; pero bien claro dijo el señor Maura que lo esencial es hacer la ley. Después ya se verá quien debe aplicarla, recordando, además, el juicio de Salomón.

Entre sus numerosos oyentes estaban los señores Montero Ríos y ministro de la Guerra.

## EN EL CIRCULO

### La conferencia del sábado

Estuvo a cargo del ilustrado y competente médico de Sagunto don Vicente Ferrer.

El orador en su exordio explica las causas por las que no ha dedicado preferente estudio a la conferencia.

Dirige un cordial saludo a la Córdoba de Séneca, Lucano y Gonzalo en nombre de la tierra del Cid, cana del disertante y canta en párrafos inspirados las bellezas de nuestra incomparable meznita.

Tras el exordio de su discurso en párrafos grandilocuentes, tiene un breve descanso y explica el tema de su con-

ferencia que es *Especulación filosófica de las ciencias antropológicas.*

En párrafos brillantes, y demostrando erudición vastísima, expone el concepto en que tiene a la antropología y canta la excelencia de la medicina.

Sostiene que todos los hombres son iguales, que en todo hay idéntica capacidad para el progreso.

Dice que el hombre en la edad prehistórica se consideraba como nacido de los dioses y mantiene la división de clases consagrando el concepto teológico.

En la Edad Media sustituyen a los conceptos teológicos los metafísicos y por fin en el olvido el concepto de antropología.

Los modernos se olvidan de la teología y filosofía y solo atienden a la antropología.

Esto es, en las edades prehistóricas antigua y media se atiende al orden invisible olvidándose del visible y en la edad moderna la materia vence al espíritu, olvidándose los de unos y otros tiempos que ambos elementos son necesarios.

El conferenciante que ha mostrado gran potencia intelectual é imaginativa con el empleo de imágenes y símbolos dedica grandes elogios al Circolo de la Amistad, cuya biblioteca dice es una de las mejores que hay en su clase no solo en España sino en el tan alabado extranjero.

Exhorta a los presentes para que trabajen en pro de la reforma no solo moral sino material de Córdoba é indica como obras necesarias para el bienestar de esta población la construcción del pantano del Guadalquivir; y como secuelas de él la abundancia de aguas y el alcantarillado.

Dice que es preciso una escrupulosa vigilancia de las casas de lenocinio.

Recomienda la adopción de colores obscuros en las fachadas de las casas para evitar que los reflejos del sol causen tantos enfermos de la vista como hay en la actualidad.

Dice que se deben evitar las pequeñas cloacas, que se deben construir pequeños abrevaderos para los animales propensos a la hidrofobia.

El señor Ferrer, termina su discurso exponiendo la necesidad que hay de que trabajemos en pro del ideal, que si no es logrado nos conducirá a la mayor perfección sin olvidar el dicho romano de que *salus populi suprema lex est.*

El señor Ferrer recibió muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

La próxima conferencia estará a cargo del Excmo. Sr. D. Francisco Rivas Moreno que desarrollará el tema «La Crisis Agraria y la Cooperación.»

## Sesiones parlamentarias

### Día 20 de Enero

### SENADO

La sesión ofrece escaso interés.

### CONGRESO

Garriga lamentase de las excesivas concesiones que se hacen de saltos de agua, impidiendo que los aprovechen pequeños industriales.

El ministro de Fomento, ofrece presentar a las Cámaras un proyecto, regulando las obras que pueden emprenderse con el auxilio de los municipios.

También promete remediar las deficiencias de que se ha ocupado el señor Garriga.

Lerroux explica una interpelación sobre los atropellos de que son víctimas los españoles, en algunos puntos del extranjero.

Relata que en la República de Honduras, un tabaquero español, por diferencias que le enemistaron con el Presidente de dicha República, fué ahorcado hace poco, enterrándose el cadáver en las caballerizas del mencionado Presidente.

Dice que a instancias suyas preguntó al ministro de España en Honduras sobre el hecho que acaba de referir, y que aquel respondió, faltando a la verdad, que el tabaquero estaba preso.

Cita otros varios casos, y añade que en Guatemala se dejaron de pagar servicios estipulados al escultor español don José Gandarías a quien se encarceló y torturó, obligándole a barrer las calles vestido con el traje de los presidiarios.

Cita igualmente el caso del capitán español don Benito Menacho, que fué encarcelado sin motivo, sufriendo las más humillantes vejaciones.

Enumera otros atropellos, dirigiendo gravísimos cargos al personal diplomático de España en las Repúblicas americanas a que ha aludido.

Afirma que el Cónsul de España en Guatemala don Pedro Carrere, consiguió que la república del Salvador pagase a la viuda de un español trescientos mil pesos, con los cuales se quedó, según pruebas que existen, el Cónsul señor Trigueros, procesado por estafa.

Lee documentos que se relacionan con otros chanchullos de los representantes de España en los países citados.

Asegura que la Cámara se inspirará en los más elevados sentimientos de justicia, al ocuparse de las denuncias presentadas, y reconoce la razón de que tan gravísimos asuntos se hayan traído al Parlamento.

Continúa el debate sobre el proyecto relativo a la reforma de los aranceles.

El señor Rahola dice que el proyecto hallase en contradicción con las ideas y aspiraciones del país productor.

## Los conservadores de La Rambla

### Un comunicado

En EL DEFENSOR del 13 de Enero publicamos un suelto con este mismo título y en contestación a él nos dirige extenso comunicado D. Juan R. Prieto Galán, jefe de los liberales de La Rambla.

En el artículo de EL DEFENSOR hacíamos afirmaciones concretas y a estas contesta el señor Prieto con apreciaciones particulares.

Nosotros publicábamos una carta firmada por los señores León, de la Rosa, Sillero, Casado, Pedraza, Osuna, Marín, Fernández, Osuna y Alejandro.

En esa carta se decía que dichos señores se separaban del partido del firmante y venían a engrosar las filas del partido conservador, se les daba la bienvenida, se afirmaba que continuaban la plana mayor del partido liberal y al retirarse de él le daban un golpe de muerte.

Tales son los hechos y a ellos y solo a ellos debe concretarse en su contestación el señor Prieto.

Y como reconoce la verdad de la separación de dichos señores de su partido y su ingreso en el conservador y como no puede negarnos el indiscutible derecho de que

un poco de ruido, bien diferente de aquel que a él le ponía tanto miedo. Oyolo don Quijote y dijo: ¿qué rumor es ese, Sancho? No sé, señor, respondió él; alguna cosa nueva debe de ser, que las aventuras y desventuras nunca comienzan por poco; tornó otra vez a probar ventura, y sucedióle tan bien, que sin más ruido ni alboroto que el pasado, se halló libre de la carga que tanta pesadumbre le había dado: más como don Quijote tenía el sentido del olfato tan vivo como el de los oídos, y Sancho estaba tan junto y cosido con él que casi por línea recta subían los vapores hacia arriba, no se pudo excusar de que algunos no llegasen a sus narices, y apenas hubieron llegado, cuando él fué al socorro apretándolas entre los dos dedos, y con tono algo gangoso dijo: pareceme, Sancho, que tienes mucho miedo. Si tengo, respondió Sancho; mas en qué lo echade ver vuestra merced ahora más que nunca? En que ahora más que nunca hueles, y no á ambar, respondió don Quijote.

Bien podrá ser, dijo Sancho; más yo no tengo la culpa, sino vuestra merced que me trae á deshoras y por estos no acostumbrados pasos: Retírate tres ó cuatro allá, amigo, dijo don Quijote (todo esto sin quitarse los dedos de las narices) y desde aquí adelante ten más cuenta con tu persona, y con lo que debes á la mía; que la mucha conversación que tengo contigo, ha engendrado estemenosprecio. Apostaré, replicó Sancho, que piensa vuestra merced que yo he hecho de mi persona alguna cosa que no deba. Peor es meneallo, amigo Sancho, respondió don Quijote. En estos coloquios y otros semejantes pasaron la noche amo y mozo; mas viendo Sancho que á más andar se venía la mañana, con mucho tiento desligó á Rocinante y se ató los calzones. Como Rocinante se vió libre, aunque él de suyo no era nada brioso, parece que se resintió, y comenzó á dar manotadas, porque corvetas, con perdón suyo, no las sabía hacer. Viendo, pues, don Quijote que ya Rocinante se movía, lo tu-

ñas se hacía de las cuales se precipitaba un grandísimo golpe de agua: al pie de las peñas estaban unas casas mal hechas, que más parecían ruinas de edificios que casas, de entre las cuales advirtieron que salía el ruido y estruendo de aquel golpear, que aun no cesaba. Alborotóse Rocinante con el estruendo del agua y de los golpes, y sosegándole don Quijote se fué llegando poco á poco á las casas, encomendándose de todo corazón á su señora, suplicándole que en aquella temerosa jornada y empresa le favoreciese, y de camino se encomendaba también á Dios que no le olvidase. No se le quitaba Sancho del lado, el cual alargaba cuanto podía el cuello y la vista por entre las piernas de Rocinante, por ver si vería ya lo que tan suspenso y medroso le tenía. Otros cien pasos serían lo que anduvieron cuando al doblar de una punta pareció descubierta y patente la misma causa, sin que pudiese ser otra, de aquel horrísono, y para ello espantable ruido, que

Haz cuenta que las pasó todas, dijo don Quijote, no andes yendo y viniendo de esa manera, que no acabarás de pasarlas en un año. ¿Cuántas han pasado hasta ahora? dijo Sancho. ¿Yo qué diablos sé? respondió don Quijote. Hé ahí lo que yo dije que tuviese buena cuenta; pues por Dios que se ha acabado el cuento, que no hay pasar adelante. ¿Como puede ser eso? respondió don Quijote; ¿tan de esencia de la historia es saber las cabras que han pasado por extenso que si se yerra una del número no puedes seguir adelante con la historia? No señor, en ninguna manera, respondió Sancho, porque así como yo pregunté á vuestra merced que me dijese cuántas cabras habían pasado y me respondió que no sabía, en aquel mismo instante se me fué á mí de la memoria cuanto me quedaba por decir, y á fé que era de mucha virtud y contento. ¿De modo dijo don Quijote, que ya la historia es acabada? Tan acabada es como mi madre, dijo Sancho.

demos la bienvenida á dichos señores; queda limitada su intervención en este asunto á lo que se refiere á plana mayor y golpe de muerte de su partido, huelga por consiguiente las disquisiciones que respecto á los demas puntos hace en su extenso comunicado.

El señor Prieto no niega ni afirma que los señores que se han separado de su partido constituyeran la plana mayor del mismo, lo trata con consideración y elogio y en el último párrafo de su carta dice que el partido sigue con su plana mayor á la cabeza, pero el señor Prieto deja en pie las afirmaciones que hacíamos respecto á la calidad política de las personas.

Lo de que sea un golpe de muerte esa separación, lo niega el señor Prieto diciendo que le acompañan muchos cientos de personas y que lo demostrará en sucesivos combates.

Nosotros dijimos cuando las últimas elecciones que se había aliado con los republicanos y esono lo desmiente.

Por consiguientesi buscaba alianzas cuando aún no se había efectuado esa desmembración que el comunicante dice que no tiene importancia, y hallándose su partido en el poder hay que creer que le seguirán muchos cientos, pero á los conservadores seguirán muchos miles.

## El Concierto de anoche

El Concierto que anoche se celebró en el Gran Teatro fué un verdadero acontecimiento artístico.

La junta directiva del Real Centro Filarmónico organizadora del festival mereca unánimes aplausos.

El teatro ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades. Todas las butacas estaban ocupadas y algunos palcos y plateas.

El programa fué ejecutado admirablemente.

El centro filarmónico cuyos progresos son evidentes tocó, el pasacalle y la jota de Molina León, Pique dame, de Souppé, «La sardana» de Garín de Bretón y Bajo la parra de Molina León, escuchando nutridas ovaciones que le obligaron á repetir algunos números.

La popular jota de Molina León y Viva Córdoba que no figuraban en el programa, fué ejecutada y repetida á petición de la concurrencia.

Brindis de Salas se revolvó á nuestro público como un artista de primer orden, un virtuoso inimitable.

Diganlo sino los uniones que ejecutó en Laseu y Fris, número musical que parece escrito para tener el gusto de vencer dificultades.

Todos los números que interpretó el señor B. Indis de Salas, le valieron e-

trouondos ovaciones á las que él correspondió interpretando nuevos números que no figuraban en el programa.

La función fué pues una verdadera «serata d'onore» para el señor Britaña, y una demostración más, de la valía de los elementos que constituyen el Real Centro filarmónico.

## Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 20 de Enero de 1906  
Semana del 22 al 28 de Enero de 1906.

### MAYORES

Don Andrés Ojeda, 3 á 1'85 ptas; don Antonio Gomez, 2 á 1'86; D. Rafael Moreno, 2 á 1'86; don Antonio Guerra, 4 á 1'86; don Lino Garcia, 6 á 1'86; don Pedro Romero, 3 á 1'86; don José María Casado, 4 á 1'86; don Rafael Aparicio, 4 á 1'86; don Mariano Casana, 6 á 1'88; don Rafael Marquez, 1 á 1'92; don Antonio Rodríguez, 2 á 1'95; don Antonio Lopez, 4 á 1'98 y don Gabriel Garcia, resto á 2'00.

### MENORES

Don Rafael Garcia, 2 á 1'45; D. Juan Manuel Adriañ, 8 á 1'46; D. José Suarez Alonso, 30 á 1'46; don Antonio López, 10 á 1'48; don Lázaro Megía, 20 á 1'50; don José Suarez Alonso, 10 á 1'50; y don Francisco Solano, 6 á 1'50.

Precios al público desde el día 23 al 29 de Enero.

Carne de vaca con hueso, 1'92 ptas.; sin hueso, 2'68; Borrego ó macho, 1'64. El Secretario, L. Gabriel Garcia.

## Banco de España

El día 4 de Febrero próximo, á las dos de la tarde, tendrá lugar en el edificio que ocupa esta Sucursal del Banco de España, la junta de señores accionistas, de que tratan los artículos 272 y 273 del reglamento.

Podrán concurrir á ella, los poseedores de diez ó más acciones que las tengan domiciliadas en esta Sucursal, con tres meses de anticipación al acto, prevyéndose al efecto, de la tarjeta de asistencia, que se les facilitará por la Secretaría, previa la exhibición de los extractos de inscripción de las acciones desde la publicación de este anuncio, hasta el día anterior, al de la reunión de la junta.

En el vestíbulo de la oficina, se halla expuesta la lista de los señores accionistas que tienen derecho de asistencia. Córdoba 22 de Enero de 1906.—El Secretario, Federico Heredia.

## La comisión de Córdoba

El sábado á las siete y media de la noche recibió el ministro de Fomento

á las comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento, á quienes acompañaban los señores Sanchez Guerra, Isasa, Barroso, Rosales y Fernandez Jimenez. El marqués de la Vega de Armijo se excusó, pero encargó al señor Rosales que lo representara.

La comisión trató extensamente del Pantano del Guadalmeñato y el ministro hallábase influido por informes pesimistas acerca del caudal de agua para el riego de toda la zona que proyecta beneficiarse.

Hizo con vehemencia protestas de sus decididos propósitos de cumplir la palabra de honor que tenía empeñada con los cordobeses, y después que oyó las explicaciones de la comisión sobre los puntos dudosos, y especialmente los relatos circunstanciados que le hicieron los señores Barroso, Sanchez Guerra y Ortiz Carmona, acordó llamar en el acto telegráficamente á los ingenieros Sres. Valenciano y Soriano para oír sus informes facultativos y resolver á seguida.

Nuestro querido amigo don Manuel González lo estrechó fuertemente y después le habló de las obras provinciales, y el alcalde y el señor Barroso de otros asuntos que interesan á esa localidad.

La comisión salió muy bien impresionada de la visita.

## AVISO

## Sociedad José Barea é Hijo

á labradores, ganaderos y abatecederos de carnes

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que á partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno lanar y cabrio en el Café Suizo, local conocido por Café Viejo, propiedad de don Tomás Pazzini, siendo sus entrañas por la Pastelería y calle Reloj.—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecederos de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son á saber:

Novillos 10 céntimos en kilo.  
Novillas 05

Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurrán á dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 á 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 16 al 22 de Enero.

Vaca con hueso á 1'88 pesetas kilo, sin hueso á 2'64.

Ternera con hueso á 2'32, sin hueso á 3'32.

Carne de Borrego y macho á 1'56.

## El Cardenal Spínola

Se calcula en más de 10 000 personas las que desfilaron ayer por delante del cadáver.

Valiéndole estatuas religiosas capuchino, hermanas de la Caridad y religiosas Concepcionistas.

El empleado del Palacio señor Filipe á petición de muchas señoras que lo solicitaban, pasaba por el rostro y pecho del cardenal, rosetas, medallas y otras reliquias.

Algunas religiosas besaron el anillo pastoral que ostenta el cadáver.

El rostro del señor Spínola ha experimentado una alteración notable, hasta el punto de que costaría trabajo reconocerle á quienes le trataron en vida.

A las diez se cerraron sus puertas, retirándose el piquete de Granada, que hacía los honores al cadáver, quedándose á velarle monjas Concepcionistas y varios capitulares, que continuaron durante la madrugada.

En vista de haber aceptado el obispo de Lyastra, el ofrecimiento que le hicieron anteayer el Dean y secretario del Cabildo, de ofrecer la misa de requiem, ha desistido de venir á Sevilla, como prometió el obispo de Córdoba.

## En el Ayuntamiento

A las tres abrió la sesión el señor Jiménez Amigo y aprobada el acta de la anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Hace constar en acta el sentimiento de la Corporación por fallecimiento de la señora madre del concejal don Francisco Amán y se nombró á los señores Martínez Beltrán, Salinas y Chaparro, para que den el pésame al referido señor Amán.

Aprobar el expediente relativo á la subasta celebrada para contratar el servicio de colocación y cobranza de silas en los paseos públicos.

Autorizar á don Bernardo Cáceres y Ruiz Camacho y á don Antonio Carrasco Luque y don Rafael Manosalvas para efectuar obras en casas de su propiedad.

Ampliar en un año el plazo concedido á don José Carlos Rodríguez á nombre de don Manuel Armenta para construir en un solar de su propiedad situado en la calle paseo del Gran Capitán.

Conceder á José María Arroyo Graciano, vecino de la aldea de Trassierra, un préstamo de doce fanegas de trigo de aquel Pósito.

Aprobar el informe de la comisión respectiva relativo á la adquisición de 25 fanegas de cebada con destino á los caballos que monta la guardia municipal.

Acordar el arreglo de un local del matadero público.

Aprobar la sustitución hecha por el capellán del cementerio de San Rafael de Manuel Carabacha para que interinamente ocupe la plaza de sepulturero por haberse despedido Rafael Curiel que ocupaba esta plaza.

Aprobar la cuenta de los bagajes facilitados á la guardia civil en el segundo semestre del año anterior.

Aprobar un decreto de la Alcaldía nombrando interinamente interventor municipal del impuesto de consumos á don Luis Marín López por haber fallecido don Manuel González Aguilar que desempeñaba esta plaza, así como se aprobó otro decreto confiriendo á don José Herrera Ruiz el cargo de practicante para la custodia y funcionamiento de la estufa de desinfección.

## Crónica Provincial

### San Sebastian de los Ballesteros.

Una boda

Se ha efectuado el enlace de la distinguida y simpática señorita Fermina Sanchez Costa, hija del alcalde de esta villa don Juan R. Sanchez Garcia, con el joven don Manuel Marquez Ravé, Secretario de este Ayuntamiento y Juzgado Municipal.

Al acto al que fuimos invitados y que fué puramente familiar por el reciente luto de las dos familias, asistió una selecta concurrencia, actuando de Juez el que suscribe, bendijo la unión el párroco de esta don Juan de Luque Prieto y fueron padrinos don Miguel Garcia Gallar y su esposa doña Juana Maria Reyes y testigos don Pablo Cayetano Criado y don Sebastian Petidiar.

Concluido el acto, pasamos á casa de los padres de la novia en donde nos sirvieron pasta, dulces, licores y ricos habanos saliendo sumamente agradecidos á las atenciones de los señores don Juan R. Sanchez, de su distinguida señora doña Teodora Costa de Sanchez á si como de sus simpáticas hijas Josefita, Matilde y Leonora, como igualmente de los novios á los que le deseamos una interminable luna de miel.

Agraia

Precios en este mercado: Trigo seco á 63 reales fanega, idem blanquillo á 59, cebada á 36, escaba á 33, habas á 58 y aceite, á 44 reales arroba.

Corresponsal.

Enero 19 de 1906.

De Aguilar

Junta directiva

La designada para el presente año en el Círculo Liberal Conservador é

Díjete de verdad, respondió don Quijote, que tú has contado una de las más nuevas consejas, entóto é historia que nadie pudo pensar en el mundo, y que tal modo de contarla ni dejarla jamás se podrá ver ni habrá visto en toda la vida, aunque no esperaba yo otra cosa de tu buen discurso; mas no me maravillo, pues quizá estos golpes que no cesan te deben de tener turbado el entendimiento. Todo puede ser, respondió Sancho; mas yo sé que en lo de mi cuento no hay más que decir, que allí se acaba de comienza el yerro de la cuenta del pasaje de las cabras.

Acabe enhorabuena donde quisiere, dijo don Quijote, y veamos si se puede mover Rocinante: tornóle á poner las piernas, y él tornó á dar saltos y á estarse quedó: tanto estaba de bien atado.

En esto parece ser ó que el frío de la mañana que ya venía, ó que Sancho hubiese cenado algunas cosas lenitivas, ó que fuese cosa natural (que es lo que más se debe creer) á él le vino en voluntad y deseo de hacer lo que otro no

po que hubiese servido; pero que si Dios le sacaba de aquel peligro sano y salvo y sin cautela, se podía tener por muy más que cierta la prometida insula. De nuevo tornó á llorar Sancho, oyendo de nuevo las lastimeras razones de su buen señor, y determinó de no dejarle hasta el último tránsito y fin de aquel negocio.

Destas lágrimas y determinación tan honrada de Sancho Panza saca el autor desta historia que debía de ser bien nacido y por lo menos cristiano viejo; cuyo sentimiento enterneció algo á su amo; pero no tanto que mostrase flaqueza alguna, antes disimulando lo mejor que pudo, comenzó á caminar hacia la parte por donde le pareció que el ruido del agua y del golpear venía. Señalale Sancho á pie llevando, como tenía de costumbre, del cabestro á su jumento, perpétuo compañero de sus prosperas y adversas fortunas; y habiendo andado una buena pieza por entre aquellos castaños y árboles sombrías, dieron en un pradecillo que al pie de unas altas pe-

vo á buena señal, y creyó que lo era de que acometiese aquella temerosa aventura. Acabó en esto de descubrirse el alba, y de parecer distintamente las cosas, y vió don Quijote que estaba entre unos árboles altos, que eran castaños, que hacen sombra muy oscura: sintió también que el golpear no cesaba, pero no vió quién lo podía causar; y así sin más detenerse hizo sentir las espuelas á Rocinante, y tornando á despedirse de Sancho, le mandó que allí le aguardase tres días á lo más largo, como ya otra vez se lo había dicho, y que si al cabo dellos no hubiese vuelto, tuviese por cierto que Dios había sido servido de que en aquella peligrosa aventura se le acabasen sus días: tornóle á referir el recado y embajada que había de llevar de su parte á su señora Dulcinea, y que en lo que tocaba á la paga de sus servicios no tuviese pena, porque él había dejado hecho su testamento antes que saliera de su lugar, donde se hallaría gratificado de todo lo tocante á su salario, rata por cantidad del tiem-

puédiera hacer por él; más era tanto el miedo que había entrado en su corazón que no osaba apartarse un negro de una de su amo: pues pensar de no hacer lo que tenía gana, tampoco era posible; y así lo que hizo por bien de paz fué soltar la mano derecha que tenía asido al arzón trasero, con la cual bonitamente y sin rumor alguno se soltó la lazada corrediza con que los calzones se sostenían sin ayuda de otra alguna; y en quitándose la diéron luego abajo, y se le quedaron como grillos; tras esto alzó la camisa lo mejor que pudo, y echó al aire entrambas posaderas, que no eran muy pequeñas: hecho esto, (que él pensó que era lo más que tenía que hacer para salir de aquel terrible aprieto y angustia) le sobrevino otra mayor, que fué que le pareció que no podía mudarse sin hacer estrépito y ruido, y comenzó á apretar los dientes y á encoger los hombros, recogiendo en sí el aliento todo cuanto podía; pero con todas estas diligencias fué tan desdichado, que al cabo vino á hacer

Independiente de esta ciudad, la componen los señores siguientes, que han sido reelegidos.

**Presidente:** señor don Carlos Carrillo Tiscar.—**Vicepresidente:** don José A. Lucena Cámara.—**Tesorero:** don Rafael Maldonado Rodríguez.—**Secretario:** don Mariano Raseró Albalá.—**Vocales:** don Antonio Conde Carmona, don Juan de Dios Carmona Aguilar, don Luis Arcos Clavería.

En la Exposición de Córdoba, el 20-1-906.

### De otros pueblos

#### Cartero

Han sido nombrados carteros de La Carlota y Santa Eufemia respectivamente don Antonio Urbano Lara y don Benito Hueso Molina.

#### Fobio

En Marmolejo han sido detenidos los vecinos de Arjonilla, Francisco Justicia Bejarano y Pedro Carmona Jiménez, los cuales conducían tres caballerías cargadas de aceituna, que habían hurtado en un olivar inmediato al Río de la Yegua término de Montoro.

#### Por hurto

De quartilla y media de aceituna del sitio conocido por «Najadilla» del término de Castro del Río, la guardia civil ha detenido a los vecinos de la miseria José Dorada, Mendoza y José Dorda González, los cuales fueron puestos a disposición del juzgado respectivo.

## Crónica Local

#### Entierro

Esta mañana a las diez se habrá celebrado en Sevilla el de nuestro metropolitano, tributándosele honores de capitán general con mando en plaza.

#### Incorporación

Han sido dado de alta en este Ilustre Colegio de abogados con estudio cerrado, el señor licenciado don Felipe Vecianas y Caylá.

#### Operación

Los médicos alemanes han parizado a Romero Robledo extrayéndole pus y comprobando que tiene lesionados los riñones.

Consultaron con sus colegas españoles.

Romero estuvo muy animado.

#### El día de mañana

Con motivo de la festividad del día, mañana no habrá oficinas en ningún centro oficial.

#### Poseción

Hoy ha tomado posesión del cargo de Abogado fiscal sustituto de esta Audiencia el joven letrado don Luis Escribano Codina.

#### Adoración Nocturna

Ayer celebró junta general extraordinaria en los salones del Seminario la Adoración Nocturna.

#### Diccionario

Hemos recibido los cuadernos 29 a 33 del *Diccionario Salvat*, enciclopedia popular ilustrada, que con tan notable éxito publica en Barcelona la casa editorial Salvat y Compañía S. en C. Alcanza en su parte literaria hasta la palabra *Barómetro*, y entre las magníficas láminas en negro y colores que reparten en los citados cuadernos, sobresalen los mapas de la República Argentina y Chile; los regionales de Andalucía, Aragón y Baleares, y otras láminas con retratos de hombres célebres vistas de Amsterdam, Asunción y Arequipa; útiles de artes y oficios, etc., etcétera. Precio del cuaderno: 50 céntimos.

#### Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del digestivo Mojarrieta, y cuya superioridad está universalmente confirmada para curar las enfermedades del estómago.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino,

sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en Córdoba: Farmacia del señor Polo, Ayuntamiento 10. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro 36.

El *Destino*

Por R. O. del 17 del actual ha sido destinado a la junta facultativa de Ingenieros el comandante de dicho cuerpo don Juan Tejon y Marín, exgobernador civil de Granada y estimado amigo nuestro.

#### Pagos de Hacienda

Don Manuel de Luna, 119'000; señor Administrador de Loterías de Montilla 800; don Ramón Clemente, 90; don Antonio Horacio Rodríguez, 150; don Cirilo Alonso, 90.

#### Menudencias

Un sujeto insultó ayer a una inquilina en la calle Morera.

Ayer cuestionaron dos sujetos en la calle de la Palma.

En la calle Agustín Moreno escandalizaron dos sujetos.

Un sujeto hurtó ayer una botella de aguardiente de una taberna de la calle San Fernando.

#### Empleados suspensos

Los funcionarios que intervinieron en el sorteo de la lotería nacional verificado el sábado han sido suspensos de empleo y sueldo.

Se ha empezado a instruir expediente contra dichos funcionarios.

#### De interés general

La casa Barea é hijo, desea llegue a conocimiento del público en general que desde el día servirá a domicilio, como lo hacen en Sevilla, Malaga y Madrid, las carnes de ternera, vaca, cabrío, lanar y de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso a su casa central calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

#### El Tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 24'00 y la mínima 2'40.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 772'80 y la temperatura a la sombra 62'0.

#### Billetes de 50 pesetas falsos

Según leemos en un colega, han aparecido billetes falsos del Banco de España de 50 pesetas, emisión del 30 de Noviembre de 1902 y baste de Velázquez. Son fáciles de distinguir de los verdaderos. Las más apreciables diferencias consisten: en el dibujo del baste de Velázquez bastante imperfecto sobre todo del caballo, que es de líneas toscas, como si estuviera despenado, la peluca corta, de modo que el bucle de remate no llega a la gorguera, los ojos son mas pequeños y redondos. El baste timbrado de la derecha aparece por transparencia muy imperfecto, como así mismo todo el dibujo del reverso.

#### Labores de la mujer.—Madrid.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de una Revista titulada *Labores de la Mujer Ilustrada*, fundada y dirigida por nuestro amigo don Manuel Salvi.

Esta revista es un suplemento de *La Mujer Ilustrada* y en ella pueden verse primorosas labores de bordados, encajes, tapicería, fantasía, crochet, ropa blanca, piro-grabado, grabado en cuero, cerámica, caligrafía, dibujo y pintura decorativa.

Este suplemento, que consta de seis páginas llenas de artísticos dibujos-modelos se ha puesto a la venta al módico precio de 15 céntimos.

La suscripción de este suplemento cuesta un año 5 pesetas y no se manda número que no acompañe al pedido 51 céntimos.

Es de mucha utilidad para todas las familias, colegios, talleres, dibujantes, tapiceros, modistas, etcétera, etc.

Creemos que el señor Salvi ha realizado una obra de éxito seguro.

#### Detenido

En Montemayor ha sido detenido un sujeto que robó una escopeta a su contravecino Carlos Sanchez Torres.

Vadomecum del Veterinario y Ganadero

Esta obra escrita por el reputado profesor veterinario señor Archinegre, viene a prestar un verdadero servicio; en ella se estudian las enfermedades más comunes que padecen los animales domésticos, con indicaciones de sus síntomas, y tratamiento de cada enfermedad; se da a conocer la técnica de las vacunaciones, suero-terapia, inoculaciones, etc; se inserta un *Formulario Magistral* con los medicamentos más usados hoy, terminando con la *Legislación Veterinaria*.

La obra del Sr. Archinegre es utilísima para los ganaderos y agricultores consta de un tomo de 460 páginas; encuadernado en tela; su precio, 5 pesetas. A provincias se remite certificado enviando 5'50 pesetas en libranza, a Hijos de Cere, Carretas, 9, Madrid.

#### Borroyal

Lo recetan los mejores señores médicos de España. Excelente remedio contra la nerviosidad.

#### Profesor

Se ofrece a domicilio para instrucción primaria, repaso y preparación de las asignaturas del grado, solfeo y dibujo. Precios módicos. Para avisos a la calle Alfonso XII número 74.

#### Fábrica de harinas

Por ausencia de su dueño se vende ó arrienda la fábrica de harinas llamada de «La Alegria», de sistema mixto completo, y capaz para moler doscientas fanegas de trigo cada veinticuatro horas.

Tiene casa-habitación, graneros, cobadero, cuadras y cocheras, todo independiente y a unos doscientos metros de distancia de la población.

Para tratar, con don Rafael Liñan, calle de Don Rodrigo, número 98.

#### Venta de casa

En la subasta enajenacional y privada que habrá de tener efecto en la notaría de don Alberto de Torres é Illescas, calle Domingo Muñoz número 4 de esta ciudad, se vende la casa número 82 y 84 calle de la Madera Baja de la misma, bajo el tipo y condiciones que se hallarán de manifiesto en la dicha Notaría desde la publicación del presente anuncio y cuyo acto tendrá lugar a la una de la tarde del día 27 del que rige.

## La Abundancia

### TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Servicio a domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embatidos de todas clases.

Carne de vaca: Precio del 23 al 25 del corriente:

Con hueso kilo. 1'88

Sin " " " " 2'64

Depósito de tripas para embutidos

Para pedidos, Judería, 24.

Manuel González Hoyos. CORDOBA

### Trabajos tipográficos

A precios sumamente económicos se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos en la imprenta de EL DEFENSOR.

TARJETAS DE VISITA desde 1 peseta el ciento, en adelante.

Folleto, cartas, sobres, memorandum, carteles y programas de teatros, precios corrientes, recibos, etc.

## DIGESTIVO GRAN

Cura el dolor de Estómago

Corrige y evita el Estreñimiento

Farmacia: Juan de Mena 5, Madrid

# LA CORDOBESA

Fundición de hierro.—Talleres mecánicos

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.  
Prensas de palanca.  
Prensas de engranes ó de molinete.  
Desmenuadoras y desintegradoras.  
Tolvas de varios sistemas.  
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.  
Buzos automáticos, aclaradores a vapor.  
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.  
Bombas para presión hidráulica.  
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.  
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.  
Norias, bombas y malacates.  
Arados de hierro y acero de todos sistemas para toda clase de labores.  
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.  
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.  
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.  
Reparación de maquinaria.  
Trabajos para minas.  
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

## J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.  
Gondomar, 8, pral. Córdoba

## De Ludeamaro

Las memorias de un enfermo, y Orto son dos novelitas que con unas preciosas Fantasías, cuentos cortos, ha editado en un tomo de 200 páginas, nuestro querido compañero Constantino Cabal (Ludeamaro).

Se venden en esta Administración a 1'50 pesetas ejemplar.

## Fernando Guijo

Cirujano dentista de la Real Casa  
Premiado en varias Exposiciones con medalla de Oro

Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa, son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Hay gran surtido de opiáceos y elixires.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía CORDOBA

## Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

#### Viaje a Madrid

Madrid 22 (10'15)

Comunican de Berlín, que el Kaiser prepara su viaje a Madrid después de la conferencia de Algeciras.

#### Detenciones

En Krasnosarsk (Rusia) han sido detenidos 470 revolucionarios.  
En Libau han sido fusilados 25 mercaderes.

#### Sublevación

Dicen de Guayaquil que la población se ha sublevado nuevamente. Los revolucionarios han proclamado a Alfaro gobernador general.

Se ha librado un gran combate resultando 200 muertos y heridos.

#### La libertad religiosa

Dicen de Génova que la gestión del Papa en la conferencia para obtener la libertad religiosa en Marruecos servirá seriamente a los intereses religiosos.

#### Elecciones

En las elecciones de Londres han resultado 252 liberales, 34 obreros, 77 nacionalistas y 110 unionistas.

Los liberales ganan 130 puestos y los obreros 28.

## La Conferencia de Algeciras

### Explicación

Madrid 22 (10'50.)

Circula el rumor de que la lentitud con que precede la Conferencia se debe a la falta de trabajos preparadas.

Cuando se dijo que la Conferencia se aplazaría hasta fines de Enero, fué por que en realidad existió ese propósito.

Pero se prefirió luego a señalarla el 16 aunque en los preliminares se emplease más tiempo para orillar dificultades.

### Censuras

Algunos periódicos franceses censuran la extraordinaria reserva que los delegados de la Conferencia se imponen.

Añadiendo que hoy la razón de Estado no puede rodarse del misterio que otras veces, pues todo en lo esencial y lo accidental se debe decir a la opinión para que esta juzgue y falle.

En general la Conferencia empieza a ser censurada por la Prensa que se reúne en Europa.

### La ley municipal

Madrid 22 (13'45)

El monarca ha firmado un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para presentar a las Cortes el proyecto sobre reforma de la ley municipal.

### Gobernador

El duque Bivona ha retrasado hasta mañana su viaje a Barcelona.

### Telegramas

Canalejas ha recibido mas de cuatro mil telegramas de felicitación por su elección de presidente del Congreso.

### La conferencia

Madrid 22 (14'30)

Telegrafían de Algeciras que ha comenzado la sesión de hoy.

Se comentan las medidas extraordinarias que se han tomado hoy vigilando a los diplomáticos desde su hospedaje hasta la calle Imperial donde está el Ayuntamiento, en cuyo salón celebran sesión.

### La comisión de Córdoba

Madrid 22 (4 t.)

Las comisiones de la Diputación provincial de Córdoba y del Ayuntamiento acompañadas de los diputados a Cortes señores Barroso é Isasa ha visitado al director de Administración local pidiéndole el arreglo de la deuda provincial y otros asuntos.

La comisión ha quedado complacida en todo faltando únicamente la tramitación del expediente.

Mencheta.

Imprenta EL DEFENSOR DE CORDOBA

# CASANA, DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte  
Marqués de Boil, 2.—CORDOBA

Gondomar, n.º 5, donde está la Fotografía-Córdoba

# FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA



PREMIADO con medalla de ORO en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa son de im- mejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y du- ración. Hay gran surtido de opiatas y élixires.

Gondomar, n.º 5, donde está la Fotografía-Córdoba

## Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción hasta el día



De 9 a 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo. El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente. 175 por 100 de producción sobre las demás!

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndola ó media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo.» Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Groser Sajonia, se venden desde 300 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse á a FABRICA DE MEDIAS de

**J. A. Constant & Compañía**  
CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

## Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico, y seguro confirmado por la experien- cia, en la curación de la «erisipela», de los «párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones», obrando como res- olutiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza, y en las «herpes costrosas», de la cara y de las ma- nos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2; Droguería de la

Unión Farmacéutica.—CALLE CONDE DE CÁRDENAS

CÓRDOBA

## El cruel sufrimiento de los niños

COQUELUCHE, TOS FERINA Y CATARROS  
SE CURA RAPIDAMENTE CON EL MARAVILOSO

## JARABE DEL DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferente- mente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos posee su autor.

SE GARANTIZA LA CURACION.—EXITO ADMIRABLE

La misma fórmula, sin el fenol, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebelde y antigua que sea. En las bronquitis, asma, disnea, catarro-crónico, etc., es de inmediatez y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso. De venta en farmacias y droguerías. Se facilitan prospectos y folletos, Almagra, 30.—Cór- doba.

## Banco de Londres

Sociedad anónima mercantil constituida conforme á las leyes vigentes para trabajar en España

Póliza Internacional de ahorro garantizado Con la «Póliza Internacional de ahorro garantizado», se obtiene el doble más la mitad del capital desembolsado, al final del periodo (ocho años.)

Es el único y primer contrato que existe por un periodo de ocho años y que se fija con anticipación la cantidad exacta que ha de reci- bir el beneficiario.

Son admitidos como beneficiarios de la «Póliza Internacional de ahorro garantizado», las personas de ambos sexos desde 1 mes á los 60 años de edad y como suscriptores desde los 18 hasta los 65.

SANTA TERESA

## Fábrica de ladrillos tejas y losas

Faustino Montero é hijo

Calle nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS	Ptas. Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso	45'00
1.000 ídem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32'50
1.000 ídem alfagia de 34 por 17 y 3 grueso	32'50
1.000 tejas moriscas	35'00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60'00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.

## Sabañones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá», premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario en Córdoba, Fuentes Hermanos.

## Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cá- mara de Comercio.

	Reales
Aceite fresco	42 á 43
Trigo duro	56
Id. blanquillo	56
Cebada	33
Habas castellanas	62
Garbanzos tiernos	115 á 117
Id. duros	84
Escaya	27
Harina blanca extra	20
Id. id. corriente	19 3/4
Id. recia acemolada	20 3/4
Id. id. superior	20 3/4
Id. id. corriente	19 1/2
Id. id. tercera	17 3/4
Cabezuela candeal	15
Salvado	13
Hoja	11
Cabezuelo recio	13
Salvado	11
Hoja	7

Valores públicos

Madrid 20.

4 por 100 interior, 78'95.—5 por 100 amortizable, 99'05.—Banco de España, 417'50.—Compañía Arrendataria de Labacos, 376'00.—Cheque vista París, 28'10.—Id. Londres, 30'95.—0 por 100 al-fonsino, 21'00.—Idem antiguo, 22'00.—Idem isabelino, 24'00.—Valores leca- jes: Sociedad Eléctrica de Casillas, 100

## PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

## Chocolates de Confianza DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de ORO en la Exposición Regional Andaluza de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de Pa- ris de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20



## ¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y UNTURAS.

El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

Exíjase siempre la marca á tinta verde en la etiqueta del frasco. VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Arenal 15, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

## CALENTURAS

Con el TÓNICO-FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean.

Éxito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de López



MANUALES SOLER BIBLIOTECA

«Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor «Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos» y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS e INDUSTRIAS.»

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.

Dirección: ROGERSOPOL, P.º MANUEL SOLER, APT. 100, BARCELONA

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCION GENERAL: MADRID, TETUAN 17 y 19, y PRECIADOS 3 pral. CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTÍA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro, nú- mero 28.

## GRANDES ALMICENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

## HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cru- zadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidense catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.) PARATADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

# MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA